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Во второй половине 1960-х гг. в СССР одновременно возникли два значимых государ-
ственных проекта — «Города-герои» и «Золотое кольцо». Эти проекты оказали серьезное 
влияние на общественно-политическую жизнь в Советском Союзе и во многом сформиро-
вали современное восприятие целого ряда категорий, связанных с культурным наследием 
и исторической памятью. Авторы книги рассматривают их историю в едином контексте 
и показывают, что, появившись как отклик на общественный запрос и ожидания послево-
енного советского социума, проекты «Города-герои» и «Золотое кольцо» были реализованы 
в соответствии с партийно-номенклатурной логикой эпохи (продвижение конкретной 
общественно-политической повестки, распределение символического ресурса, реализация 
биографических стратегий). Вместе с тем круг идей, стоящих за этими проектами, и неко-
торые формы их реализации при ближайшем рассмотрении оказываются принципиально 
внесоветскими.  

Territory and history: late Soviet projects of «Hero Cities» and the «Golden Ring»

In later 1960s, two important state-supported projects were started in the USSR — «Hero Cities» 
and the «Golden Ring». They had a significant impact on social and political life and largely shaped 
the present-day understanding of a whole range of categories dealing with cultural heritage and 
historical memory. The book examines the history of the two projects within a single context. 
Having arised as a response to societal demand in the post-war USSR, both «Hero Cities» and the 
«Golden Ring» were shaped to suit the logic of the party propaganda, promoting a certain social 
and political agenda, allotting symbolic resources and providing opportunities for a number of 
people. At the same time, both the ideas behind the projects and some of their implementation 
strategies at a closer look are explicitly non-Soviet.
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